



# La Junta reclama 724 millones al Gobierno y amenaza con llegar al Constitucional

## Hacienda detecta el 'agujero' en los ingresos tras «estudiar los Presupuestos del Estado»

Herrera recuerda a Zapatero que debe cumplir la Ley de Financiación Autonómica



SUSANA  
ESCRIBANO

VALLADOLID. A la Junta no le salen las cuentas de los ingresos que le corresponden a Castilla y León de los Presupuestos Generales del Estado para 2011. «Faltan 724 millones de euros que son de los ciudadanos de Castilla y León, para los ciudadanos de nuestra comunidad y absolutamente necesarios para pagar la prestación de servicios», advirtió ayer el consejero de la Presidencia y portavoz de la Junta, José Antonio de Santiago-Juárez. El por-

tavoz remitirá de inmediato una carta al vicepresidente Manuel Chaves para ver qué pasa con esos millones. Será en la comisión que el Gobierno central y la Junta tienen para prevenir conflictos, en una reunión «inmediata y urgente». La intención del Ejecutivo autonómico, según explicó el portavoz, es llegar a un acuerdo que haga efectiva la llegada de ese dinero a las arcas autonómicas en este ejercicio. Si la cuestión no se soluciona con diálogo, Castilla y León recurrirá ante el

Tribunal Constitucional los Presupuestos Generales del Estado. Esta segunda opción es más engorrosa y más lenta, puesto que la sentencia del Alto Tribunal se demoraría más allá de 2011. El Consejo de Gobierno de la Junta autorizó ayer el inicio de la negociación y también la interposición del recurso si llega a ser necesario.

¿Cuándo y dónde ha descubierto la Consejería de Hacienda ese agujero presupuestario? José Antonio de Santiago explicó que el equipo de la consejera Pilar del Olmo ha examinado las cuentas estatales tras su aprobación el 22 de diciembre. En ese escrutinio han echado en falta 128,1 millones que el Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero no ha incorporado con cargo a los recursos adicionales que re-

cogía el nuevo modelo de financiación autonómica. A esa partida hay que sumar otros 159,4 con cargo al incremento de la recaudación del IVA en la comunidad este año. Una parte de este impuesto revierte directamente en las arcas autonómicas. La partida más importante responde a que el Gobierno de Zapatero ha decidido cobrarse de forma concentrada el dinero que adelantó a la Junta con cargo al presupuesto de 2009. La recaudación final fue menor que los anticipos a cuenta que recibió Castilla y León, que pactó devolver ese dinero de forma gradual. El Ejecutivo autonómico sostiene que aplicar antes de tiempo esa «liquidación negativa» supone una merma para las arcas regionales de 225,4 millones. Todas estas partidas suman 512,9 millones de

euros. Los 211 que faltan son los del Fondo de Cooperación, sobre los que el Gobierno de Rodríguez Zapatero ya había avisado a Juan Vicente Herrera de que no podía contar con ellos. «Los hemos presupuestado porque lo recoge la ley, igual que han hecho la mayoría de las comunidades», argumentó el portavoz de la Junta. Si no hay acuerdo, en las cuentas autonómicas se abriría automáticamente un roto de la dimensión de esos 211 millones que la Consejería de Hacienda si ha consignado como ingresos para pagar gastos en la gestión autonómica. «Siempre que pido que se cumpla la ley (de Financiación Autonómica en este caso) tengo esperanza. Como no voy a esperar eso de un Estado de derecho», concluyó De Santiago-Juárez.



La vicepresidenta, Elena Salgado; el secretario de Estado de Hacienda, Carlos Ocaña, y la consejera de Hacienda, Pilar del Olmo. :: EL NORTE

### OTROS ACUERDOS

434.000 euros para el «éxito escolar»

El Consejo de Gobierno aprobó cinco líneas de subvenciones, con un presupuesto de 434.000 euros, para implicar a las familias e la mejora del «éxito escolar». Una de las líneas de ayuda está orientada a los gastos de desplazamiento a los centros de Secundaria que dan clases de refuerzo fuera de horario.

Edificio de I+D+i en Salamanca

La Junta aportará 596.007 euros para financiar las obras de un edificio de I+D+i, dependiente de la Universidad de Salamanca. El programa en el que se encuadra esta inversión cuenta con fondos europeos Feder. Con esa partida se financiarán los trabajos de demolición de las instalaciones preexistentes y la nueva construcción de un edificio.

Un millón para salud pública

Sanidad convocará en régimen de pública concurrencia, ayudas por valor de 1.077.553 euros para apoyar proyectos de investigación sanitaria y a centros investigadores punteros de la comunidad, que estén llevando a cabo investigaciones con repercusión en la mejora de tratamientos sanitarios y «el fomento de la masa crítica de investigadores presentes en Castilla y León». Se destinarán 773.053 euros y el resto a otras líneas en proyectos de salud pública.

## De Santiago: «El chacolí no puede servir de excusa para no mejorar los servicios a los ciudadanos»

El Gobierno vasco suspendió el encuentro con la Junta por correo electrónico y su responsable «no devuelve las llamadas»

:: S. E.

VALLADOLID. El Gobierno de Castilla y León encuentra peregrinos «y falsos» los argumentos de fondo del Ejecutivo vasco para suspender la reunión que el lunes iba a mantener con la Junta, a lo que añade

una forma «que no me han gustado nada», según destacó el consejero de la Presidencia y portavoz de Castilla y León, José Antonio de Santiago-Juárez. El secretario general de la Presidencia del lehendakari Patxi López, Manuel Salinero, informó por correo electrónico el miércoles –tras cambiar la hora el martes– que no acudiría a Valladolid. En una nota de prensa posterior justificó la suspensión en que la Junta vetaba Treviño y el chacolí en esa reunión y apelaba a unas declaraciones que el portavoz de la Junta hizo el jueves 10, seis días an-

tes. «Es rigurosamente falso. Nosotros no nos negamos a hablar de la mejora de los servicios para los ciudadanos de Treviño, lo que no vamos a abrir es el debate de si Treviño es de Castilla y León o del País Vasco, porque no hay ninguna duda», afirmó José Antonio de Santiago. El dirigente castellano y leonés mostró su estupor por el alcance que el País Vasco da al asunto de la elaboración del chacolí en el norte de Burgos. «El chacolí no puede servir de excusa para no mejorar los servicios de los ciudadanos de las zonas limítrofes de ambos terri-

torios, que son los verdaderos perjudicados por la suspensión del encuentro», argumentó De Santiago. El portavoz no alberga dudas sobre la elaboración del chacolí en la zona de Miranda: «Si en Castilla y León hacemos los mejores vinos del mundo, digo yo que seremos capaces de elaborar chacolí, algo que hacemos en el norte de Burgos desde hace 200 años». De Santiago, que telefoneó a Salinero y afirmó que todavía espera que «le devuelva la llamada», atribuyó la decisión vasca a que en mayo se celebran elecciones en las diputaciones forales.